
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 19. April 2017  

  

Ort:       Berliner Rotes Rathaus, Raum 337 
Beginn:      17:30 Uhr 
Ende:       19:05 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              
TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 

 

Herr Körner begrüßt alle Anwesenden. Insbesondere Frau von Bernuth, Herrn Duveneck, Herrn 
Gabbei und Herrn Brusch. 
Als Gast hat sich Herr Wagner (ehemaliges LSB Mitglied) angemeldet. Hierzu gibt es keine 
Einwände. 
 
Mitteilungen des Vorsitzenden 
 

- Herr Körner gibt einen Ausblick auf anstehende Anhörungen und Schulversuche  
- Am 26.04.2017 trifft sich der Vorstand des LSB mit den BSB-Vorsitzenden 
- Der Fachbeirat Inklusion hat sich konstituiert und die geplanten Aufgaben besprochen. 
- Zur Tagesordnung gibt es keine Einwände oder Ergänzungen, es wird somit nach dieser 

verfahren. 

 
TOP 2: 

Anfragen des Landesschulbeirats an die SenBJF/Aktuelles aus der SenBJF 

Zur heutigen Sitzung liegen keine Anfragen vor. 
 
Herr Duveneck berichtet über Aktuelles aus der SenBJF: 

- Das Gesetz zur Änderung des Landesbesoldungsgesetzes mit der die nach dem neuen 
Lehrkräftebildungsgesetz ausgebildeten Grundschullehrkräfte auf A13/E13 angehoben 
werden sollen, befindet sich in der Endabstimmung im Senat.  

- Die Senatsverwaltung hat sich mit Fragen des Neutralitätsgesetzes auseinandergesetzt. 
Aktuell ging es hier um das Tragen einer Kette mit Kreuzanhänger. 

- Für Schülerfahrten innerhalb Berlins, der angrenzenden Landkreise und Potsdam wurde 
die Aufwandspauschale für Unterkunft und Verpflegung von 10 Euro auf 20 Euro pro 
Tag und Übernachtung erhöht. Dies gilt rückwirkend ab 13.12.2016. Für bereits 
abgerechnete Fahrten seit diesem Zeitraum kann noch bis 13.06.2017 (halbes Jahr) der 
erhöhte Betrag abgerechnet werden. 

- Am Ende des Schuljahres ist man mit der 2. Runde der Schulinspektion durch. Jede 
Staatliche Schule ist dann zweimal inspiziert worden. Nach den Herbstferien soll mit 
der dritten Runde der Schulinspektion begonnen werden. Hierzu sind auch einige 
Änderungen konzeptioneller Art angedacht. Diese angedachten Änderungen würde Herr 
Duveneck zusammen mit Frau Margit Boekhoff gerne im LSB vorstellen und diskutieren. 

- Lehramtsabsolventen landen nicht alle an Berliner Schulen, da die Absolventen zum Teil 
auch nach dem Studium wieder in ihre Bundesländer zurückkehren 

- Für Referendare gibt es in Berlin keinerlei Wartezeiten. Das nicht alle Absolventen 

letztendlich an eine Berliner Schule gehen, liegt zum Teil auch an Doppelbewerbungen. 



Ebenso bewerben sich Absolventen anderer Bundesländer, bleiben nach einer Zusage 

dann aber doch in ihrem Heimatbundesland. 

Das Gremium hält eine Fachsitzung zum Thema Schulinspektion für geeignet. Hierzu wird es 
dann zu gegebener Zeit einen Termin geben. 
Das Thema Arbeitsgruppe Lehrerarbeitszeit ist beim LLA und auch beim LSB weiter aktuell. Der 
LSB wird hierzu eine Mailabfrage starten, ob eine Fachsitzung zu dem Thema gewünscht wird. 
 
Herr Körner dankt Herrn Duveneck für seine Ausführungen. 
 
TOP 3: 

Anhörung zum Entwurf der VV Zumessung 

Referenten: Herr Bernd Gabbei und Herrn Steffen Brusch 
 
Herr Körner begrüßt Herrn Gabbei und Herrn Brusch und dankt für ihr Kommen. 
 
Herr Gabbei erläutert kurz die Umstellung auf Schülerfaktor. Es folgt eine rege Diskussion. 
Um grundsätzliche Fragen rund um diese Zumessungsrichtlinie mit Herrn Gabbei zu 
besprechen, bietet Herr Gabbei für interessierte Mitglieder gerne wieder eine Fachsitzung an. 
Weitere Fragen und Äußerungen werden wieder an die Geschäftsstelle gesandt, diese 
fließen dann in die abschließende Stellungnahme von Herrn Körner ein. 
 

TOP 4: 

Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 
Der LSA hat seine Klausurtagung vom 7.-9.4.17 durchgeführt. An diesem Wochenende wurden 
verschiedene Positionspapiere verabschiedet. Sobald diese veröffentlicht wurden, werden sie per 
Mail an die Mitglieder gesandt. 
 
TOP 5: 

Anträge 
 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 6: 

Annahme von Protokollen (18.01.2017 und 15.02.2017) 
 
Zum Protokoll vom 18.01.2017 gibt es eine Verständigungsdiskussion, infolge dieser wird beim 
Punkt 2 ein Wort ergänzt. Der Satz lautet nun: 
 
Grundschulen sollen außerdem mit 6 Funktionsstunden ausgestattet werden.  
 
Weitere Einwände gibt es nicht und somit gelten beide Protokolle als angenommen. 
 

TOP 7: 

Verschiedenes 
 

Herr Kiefer hat eine Nachfrage zur Einrichtung von Sprachlernklassen. Hierbei soll es sich um 
eine Klassenstufe zwischen Willkommens- und Regelklasse handeln.  
Herr Duveneck kennt die Begrifflichkeit Sprachlernklassen nicht. Vermutlich handelt es sich hier 
um eine bezirkliche Entscheidung. Sollte es hierzu Fragen geben, dann können diese gerne 
durch die regionale Schulaufsicht mit der Senatsverwaltung beantwortet werden. 



 
Die Zusammenfassung aus der Oktoberveranstaltung der FAG Flüchtlingskinder liegt nun vor 
und ist als Anlage 1 beigefügt.  
Die FAG bittet das Gremium, dieses Dokument zu unterstützen. Die Mitglieder des LSB 
unterstützen die Ergebnisse und Forderungen der FAG Flüchtlingskinder. 
 
 
Frank Körner       Andrea Schreiber  
(Vorsitzender)       (Protokollantin) 
 


